

NADA PERSONAL, SOLO NEGOCIOS
BÁRBARA ANDERSON

barbara.anderson@milenio.com ▶ Twitter: @ba_anderson



Por BDAN: ese banco binacional verde que apoya a la frontera

Son infinitas las relaciones y los efectos que podemos ponderar de la relación con EU. En este larguísimo mes de la administración Trump se ha hablado, escrito y analizado más sobre el TLC de América del Norte que en los últimos 25 años.

Y hay una institución binacional, que si bien no está bajo el paraguas del Tlcan, nació a la par y ha sido un ejemplo de trabajo en la frontera: el Banco de Desarrollo de América del Norte (BDAN).

Hasta la semana pasada, su director gerente era Gerónimo Gutiérrez, ahora nuevo embajador de México en EU.

Con sede en San Antonio (Texas), este banco de 23 años es un buen ejemplo de lo que sí se puede conseguir si se alinean los intereses y beneficios de dos países vecinos.

“Cuando se creó, teníamos un capital de 405 mdd, aportado en partes iguales por EU y México. Ahora estamos en proceso de pedir

por primera vez capital adicional para mantener nuestras altas calificaciones crediticias (Fitch y Moodys). Serán 3 mil mdd: 85% en capital exigible y 15% en capital pagado y 50% de cada país”, explica Alex Hinojosa, director general adjunto del banco y quien asumirá el puesto de Gutiérrez. Hasta ahora la dirección de esta entidad la llevaban de manera intercalada funcionarios de cada país.

El BDAN se creó por la preocupación que ambos países tenían acerca de los daños ambientales que podrían generarse en la frontera ante el Tlcan y el movimiento de fábricas y proyectos de un lado al otro. El banco da créditos para infraestructura que beneficie al medio ambiente: desde obras de saneamiento de aguas, calidad del aire o rellenos sanitarios hasta energías renovables.

Los proyectos que pueden aplicar a sus créditos deben estar 100 km. dentro de EU y hasta 300 km. dentro de México.

“En estos años hemos financiado 225

proyectos, 105 para el lado estadounidense y 120 para el lado mexicano”, abunda Hinojosa. De hecho, todos los proyectos de energía eólica que están instalados en el norte de nuestro país han incluido dinero del BDAN. “Uno de los apoyos más interesante fue al un campo eólico que se montó en Baja California y que le vende energía eléctrica a San Diego, un ejemplo de un negocio exitoso que cruza la frontera de sur a norte”, destaca el funcionario.

Del otro lado, también fue central su financiamiento en la remodelación del sistema pluvial de El Paso. ¿El muro que quiere Donald Trump puede frenar los planes del banco? “No. La actual administración tendrá sus diferencias y sus metas, pero existe un acuerdo binacional previo, aprobado por los Congresos de los dos países. A ambos lados de la frontera hay una gran necesidad de infraestructura y vamos a continuar con esto”, agrega Hinojosa desde su oficina texana. **M**